



新たな時代を創造する 人間性豊かな児童の育成

忠別川



旭川市立東光小学校

令和6年度 学校だより
第9号 12月25日(水)

【重点】目標に向かって、思いや考えを伝え合い よりよく関わる児童の育成

多様性の時代～学校という「共生」の場の大切さ

校長 里村 徹

83日間の2学期を終え、子どもたちにとって楽しい冬休みが始まります。21日(土)の冬至を境に再び日が少しずつ長くなってきました。西洋では太陽の復活を祝う冬至祭とキリストの誕生が結び付き、現在のようなクリスマスになったということです。クリスマスやお正月は、太陽の力が甦ってくる「一陽来復」を喜び合う世界共通の文化なのですね。今晚のクリスマスは、2学期の頑張りを振り返り、家族で楽しい時間を過ごしてほしいと思います。

子どもたちが入学以来初めてフルセットで過ごせた1年間

1年を振り返る恒例の新語流行語大賞の「ふてほど」には、ピンとこない人が多かったのではないのでしょうか。昭和の時代に家族がテレビの前に一堂に会して音楽番組や野球中継を見ていた時代は遠く、年々国民誰もが共有している物事が少なくなり、多様化が進んでいるように思います。

私が今年を振り返るとすれば「フルセットで過ごせた1年」と表現したいと思います。図は、今年の6年生の6年間を表にしたものです。他の学年にしても入学以来初めてコロナ禍の影響がない当たり前の1年が過ごせたのです。世の中の多様化が進む中、三密で人との関わりが減り、マスクで互いの表情が見えず、一人一台端末の導入でオンライン化が進むなど、本来の人間同士の関わりが十分に経験できない状況が続きました。

戦争やバブル、震災等の社会事象を何歳で体験したかによってその世代のものの見方や考え方が大きく異なるといわれます。大人にすればコロナ禍は人生のほんの一部かもしれませんが、小学生で経験した子どもにとってその影響は計り知れません。

今年重点目標である「目標に向かって、思いや考えを伝え合い、よりよく関わる子」の育成を目指す理由はここにあります。そのために今年1年間、コロナ禍でできなかった「よりよい関わり」を生む教育活動を重視してフルセットで取り組んできたところです。

	令和元年度 2019	令和2年度 2020	令和3年度 2021	令和4年度 2022	令和5年度 2023	令和6年度 2024
学年	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
流行語	ONE TEAM	3密	リアル二刀流	村神様	アレ	ふてほど
コロナ禍の学校への影響						フルセットの1年
教育の動向	学習移行期間	小学校学習指導要領完全実施	GIGAスクール構想	一人一台タブレット	働き方改革 (中教審答申、文部科学大臣メッセージ)	教育振興計画
		全ての子どもたちの可能性を引き出す、個別最適な学びと、協働的学びの実現				
		令和の日本型学校教育				

「よりよい関わり」を生む異学年交流

多様性の時代だからこそ、異学年が交流し、共通の体験を共有することは「よりよい関わり」を生む大切な活動であり、学校でこそできる「共生」の場と考えます。11月末に実施した「ふれあい集会」では、1～3年生に楽しんでもらうために4～6年生が創意工夫し協働して取り組む本物体験を通して多くの学びを得ていました。下級生にとってもこの経験は、いつか自分たちが目指す姿として間違いなく受け継がれたことでしょう。12月にはコロナ禍明け初めて1・5年、2・4年、3・6年が交流しながら給食を食べる「ふれあい給食」を行いました。こうした取組での相手意識に立ったリアルな関わりを通して、よりよく関わる力を高めていくことができます。また、他と関わることは相手を知るだけでなく、普段の生活では見せない自分自身に改めて気付くことにもなります。「ふれあい集会」「ふれあい給食」は、どの学年にとっても楽しく、成長につながる機会となっていました。

2学期中の東光小の教育活動へのご理解とご支援を心より感謝申し上げます。来年は開校50周年の年です。インフルエンザも流行しています。皆様には健康で良い年をお迎えください。

ふれあい集会

ふれあい集会は、「遊びを通して、異学年との交流を深める」「低学年が楽しめるような内容を企画・運営することで、上級生としての自覚をもたせること」をねらいとし、1・6年生、2・5年生、3・4年生がペアとなり、上の学年が企画した遊びに、下の学年が取り組みます。

上の学年は、遊びの内容を決め、それぞれのチームで準備をし、リハーサルまで行いました。下の学年の子が喜んでくれるように、困ったりしないようにと、内容や話し方、説明用の掲示物の文字まで気を遣って取り組んでいました。下の学年の子はそんなお兄さん・お姉さんとのふれあいを存分に楽しみ、上の学年の子は、「ありがとう」「たのしかったよ」という言葉に満面の笑顔を見せていました。子どもたちのやる気と心からの笑顔に、人との関わりが子どもたちの大きな成長につながっていることを実感しました。



1月の行事予定

14	火	
15	水	3学期始業式(変則4) 給食なし
16	木	冬休み作品展(~24日)
17	金	特6 SC来校
18	土	
19	日	
20	月	図書貸出開始 校内読書週間 スキー(5・6年)
21	火	特6
22	水	特6
23	木	特6
24	金	スキー(3・4年) ALT来校
25	土	
26	日	
27	月	CAP旭川人権プログラム(3年)
28	火	
29	水	スキー(5・6年)
30	木	委員会活動
31	金	スキー(3・4年)

防犯カメラを設置しました

この度、防犯カメラを新たに設置いたしました。近年、地域社会における安全対策の重要性が高まっており、特に学校周辺での安全確保は最優先事項です。防犯カメラの設置により不審者の侵入防止や、万が一の事故発生時に迅速な対応が可能となります。設置された防犯カメラは、24時間体制で監視を行います。



※職員室のモニターで様子が確認できます。

学校閉庁日について

12月29日(日)~1月3日(金)の6日間

北海道教育委員会では「学校における働き方改革北海道アクションプラン」を策定し、教職員が長期休業中に心身の健康を保持し、生き生きと子どもと向き合うことができるよう休養を取りやすい環境を整備する目的で学校閉庁日の実施を定めています。

学校閉庁日は、学校としては対外的な業務を行わない日となりますのでご理解とご協力をお願いします。

【ご協力ありがとうございました】

「よりよい学校づくりのためのアンケート」にご協力いただき、大変ありがとうございました。学校へのご意見を真摯に受け止め、改善に努めていきたいと思っております。また、温かい励ましのお言葉もいただきましたこと重ねてお礼を申し上げます。